



Kurznachrichten 1/2015

Liebe Kollegin, lieber Kollege,

kurz vor Beginn des zweiten Schulhalbjahres 2014/15 folgt nun eine weitere Ausgabe der Kurznachrichten. Auf der Rückseite dann wieder eine kleine Auswahl interessanter Materialien für den direkten Gebrauch im Unterricht. Der Bericht aus der Abteilung stammt von Angelika Becker, die Informationen zu den Projekten des Programms UmweltSchule von der AG BNE.

Projekte

Globales Lernen in der Abteilung I

Menschen fliehen aus unterschiedlichen Gründen: oft vor Krieg und Unterdrückung im eigenen Land, wie derzeit die täglichen Bilder und Berichte aus Syrien zeigen. Andere Menschen sind auf der Flucht, weil ihre Heimat durch Umweltkatastrophen oder Raubbau unbewohnbar geworden ist.

Das Thema „Globales Lernen“ nahm sowohl in der Berufsfachschule, als auch in den Bildungsgängen zur Berufsvorbereitung im ersten Schulhalbjahr breiten Raum ein. Die SchülerInnen und Schüler besuchten z.B. im Rahmen des Globalen Schulkinos den Film „Auf dem Weg zur Schule“ sowie den Film „Die Piroge“. Letztere zeigt die Flucht von Menschen aus dem **Senegal**: hier wurden über Jahrzehnte hinweg die Meere von riesigen europäischen Trawlern leergefischt. Die Netze dieser Schiffe sind so groß, dass 13 Jumbojets spielend darin Platz finden. Jetzt gibt es kaum noch Fische und den dort lebenden Menschen fehlt jede Lebensgrundlage..



Am 2.12. referierte **Herr Donatus**, Journalist aus Köln, vor den Klassen 10 BBV 1 und 2. Herr Donatus stammt aus Nigeria, hat sich dort ge-

gen die Verwüstung seines Landes gewehrt, war im Gefängnis, wurde gefoltert und lebt heute in Deutschland. Die Unfälle bei der Erdölförderung in **Nigeria** durch die Shell-AG haben zum Beispiel dazu geführt, dass das riesige Gebiet des Niger-Deltas völlig verseucht ist und die Lebenserwartung der Menschen dort um 10 Jahre geringer ist als in anderen Teilen des Landes.

Die Überlegungen, wie man zumindest ein wenig helfen könnte, mündeten in zwei Projekten: Die Klasse 10 BFM stellte unter Anleitung von Frau Schmidt Weihnachtsschmuck her, verkaufte diesen und erzielte – aufgestockt durch die sehr großzügige Spende einer Lehrerin - einen Erlös von knapp **1500 Euro für unser Kooperationsprojekt in Peru**. Die Klasse 10 BBV 1 veranstaltete einen Basar mit selbst hergestellten kulinarischen Köstlichkeiten sowie gesammelten und gesponserten Schmuckgegenständen und überreichte **270 € an die Abendschule in Marburg, wo Asylbewerber** derzeit auf ihren Hauptschulprüfung vorbereitet werden und die erforderlichen Fahrtkosten selber aufbringen müssen.

Themen UmweltSchule 2015/2016

1. Energie: Heizen und Lüften

Es ist geplant, zum Thema „Heizen und Lüften“: Thermometer in den Klassenräumen mit Hinweisen zum richtigen Umgang mit Thermostaten und zum Schocklüften und in 5 ausgewählten Räumen Messgeräte und Datenlogger zum CO₂-Gehalt einzurichten.

2. Veggy-Day und nachhaltiger Lebensstil

Neben einem Plakat, das demnächst in allen Gebäuden aufgehängt wird, plant eine Kleingruppe noch ein interaktives Element (Fragespiel). Daneben wird das Thema in Form einer Ausstellung der Bilder „So essen sie“ auf dem Pädagogischen Tag 2015 vorgestellt werden.





Kurznachrichten 1/2015

Filme

Im Rahmen des Globalen Schulkinos (Kontakt: info@globales-schulkino.de; Tel: 06421 8096659) haben das Thema Globalisierung im Politikunterricht bereichert.

Es sei in diesem Zusammenhang hingewiesen auf die interessante Internetseite www.filmsforaction.org/walloffilms/, die Hinweise auf über 500 Filme vorwiegend aus globalisierungskritischer Sicht bietet (s. Screenshot unten). - Außerdem befindet sich mittlerweile eine recht ansehnliche DVD-Sammlung in Raum B108.

Ebenfalls hilfreich ist folgende Adresse: <http://e-politik.de/wissenswert-animationclips-zur-politischen-bildung/>, in der sich kurze Animationen zu zahlreichen Themen finden. Frei herunterladbar und gut als Einstieg im Unterricht einzusetzen!

Daneben sei auch auf den höchst interessanten Pool von Schulfilmern hingewiesen, der sich unter der Adresse www.planet-schule.de/sf/filme-online.php finden und von dieser Seite völlig unproblematisch abgespielt oder heruntergeladen werden können.

Noch zwei Schlussbemerkungen:
Gerne helfe ich mit Materialien weiter, die sich bei mir angesammelt haben.
Und für Materialhinweise bin ich stets sehr dankbar!
Bis zu den nächsten Kurznachrichten ...
beste Grüße

Henning Smolka

